

ÉMISE PAR L'ORGANISATION DES INDÉPENDANTS INTERNATIONAUX

(BULLETIN HEBDOMADAIRE D'INFORMATIONS SUR LES QUESTIONS DE MIGRATION NON RÉGLEMENTÉE)

PRÉSIDENTE DU CONSEIL D'ADMINISTRATION: BASMA FOUAD

BULLETIN D'INFORMATION

BERLIN ET ATHÈNES SIGNENT UN NOUVEL ACCORD QUI ABOLIT LE RENVOI D'UN GRAND NOMBRE DE DEMANDEURS D'ASILE VERS LA GRÈCE

Le ministère grec des Migrations a annoncé avoir conclu un nouvel accord avec l'Allemagne et plusieurs pays européens en vertu duquel la Grèce ne sera pas tenue de reprendre toute personne entrée illégalement sur son territoire et ayant ensuite poursuivi sa route vers l'Allemagne jusqu'au 12 juin 2026. Aux termes de cet accord, les personnes ayant quitté la Grèce pour l'Allemagne pendant la période susmentionnée ne seront pas renvoyées en Grèce. Les autorités grecques ont déclaré que l'accord couvre environ 515 000 demandes d'asile classées dans ce que l'on appelle les dossiers de Dublin.



© Giannis Papanikos

UN TRIBUNAL FRANÇAIS A REQUIS L'EMPRISONNEMENT DE 17 PRÉVENUS POUR HOMICIDE INVOLONTAIRE ET TRAFIC DE MIGRANTS VERS LA GRANDE-BRETAGNE

Mardi 9 décembre, le parquet français a requis des peines de prison allant d'un à neuf ans contre 17 personnes soupçonnées d'avoir organisé des traversées illégales de la Manche vers le Royaume-Uni à bord de bateaux-taxis durant l'année 2023. Cette réquisition fait suite à la mise en examen des prévenus pour avoir coordonné ces traversées contre rémunération, dans le cadre d'un réseau organisé qui aurait été actif tout au long de l'année précédente. Les accusés sont jugés depuis le 1er décembre devant la chambre criminelle du tribunal spécialisé de Lille, dans le nord de la France, où ils sont notamment poursuivis pour avoir facilité l'entrée illégale de migrants, appartenance à une organisation criminelle, mise en danger de la vie d'autrui et homicide involontaire.



FINLAND ANNOUNCES TIGHTER BORDER MEASURES WITH RUSSIA AMID CONCERNS OVER THE POLITICAL USE OF MIGRATION



La Finlande a récemment achevé la construction d'un nouveau tronçon de sa clôture frontalière avec la Russie, une mesure visant à renforcer les contrôles et à prévenir ce qu'Helsinki appelle « l'immigration politisée ». Les autorités finlandaises accusent Moscou de faciliter le passage irrégulier de centaines de migrants vers la Finlande, notamment fin 2023, dans un contexte de tensions croissantes entre les deux pays.

LES PAYS DE L'UE ADOPTENT UN ENSEMBLE DE MESURES RENFORCÉES POUR CONTRÔLER LES DEMANDES D'ASILE ET LE RETOUR DES MIGRANTS



EU interior ministers agreed in Brussels on a unified negotiating position for new legislation on asylum rules and the return of irregular migrants.

LES AUTORITÉS GRECQUES ONT ANNONCÉ LA MORT DE 17 MIGRANTS APRÈS LE NAUFRAGE DE LEUR EMBARCATION PRÈS DES CÔTES DE CRÈTE

La côte sud de l'île grecque de Crète a été le théâtre d'une nouvelle tragédie samedi 6 décembre, lorsqu'une embarcation transportant des migrants a coulé, entraînant la mort de 17 personnes, toutes des hommes, selon les garde-côtes grecs. D'après les informations officielles, l'épave a été localisée à 26 milles nautiques au sud-ouest de la Crète après avoir été repérée en fin d'après-midi par un cargo turc qui a alerté les autorités grecques, comme l'a rapporté l'agence de presse grecque ANA. Deux navires des garde-côtes, un navire de l'agence européenne des frontières Frontex, trois autres navires de passage.



LE GOUVERNEMENT ALLEMAND A DÉCIDÉ DE NE PLUS ACCEPTER DE NOUVELLES DEMANDES D'ASILE AU TITRE DU MÉCANISME DE SOLIDARITÉ DE L'UE

L'Allemagne a annoncé qu'elle ne participerait pas à la réinstallation des demandeurs d'asile en provenance d'autres pays de l'UE dans le cadre du Mécanisme européen de solidarité en 2026. Ce mécanisme, approuvé par les États membres de l'UE, vise à alléger la pression sur les pays les plus touchés par les flux migratoires. Berlin a également précisé qu'elle n'apporterait aucune contribution financière à ce mécanisme durant cette année.



LES AUTORITÉS ITALIENNES ANNONCENT LE TRANSFERT DE 155 MIGRANTS DE TRIESTE VERS DES CENTRES D'ACCUEIL DANS LE CADRE DES EFFORTS DE RÉGULARISATION



Les autorités italiennes ont procédé à une évacuation à grande échelle d'environ 150 migrants qui vivaient dans le quartier de Porto Vecchio à Trieste, ville située au nord-est du pays, et les ont transférés vers plusieurs centres d'accueil pour migrants répartis dans différentes régions d'Italie.

MÉDECINS SANS FRONTIÈRES RÉVÈLE : PLUS DE 1,5 MILLION DE SOUDANAISSONT FUI VERS L'ÉGYPTE POUR SE RÉFUGIER LOIN DU CONFLIT ARMÉ

Médecins Sans Frontières estime que plus de 1,5 million de Soudanais ont trouvé refuge en Égypte depuis le début de la guerre civile dans leur pays en 2013, opposant l'armée aux forces paramilitaires – l'un des plus importants déplacements de population de l'histoire moderne de la région. Ces deux dernières années, cet afflux massif de Soudanais a franchi la frontière égyptienne, nombre d'entre eux s'installant dans le gouvernorat frontalier d'Assouan. Sur place, l'organisation, en partenariat avec une organisation locale, gère depuis l'année dernière cinq cliniques mobiles afin de fournir des soins de santé de base et un soutien psychologique aux réfugiés et autres populations vulnérables.



DURCISSEMENT DES MESURES EN MAURITANIE : ACCÉLÉRATION DU RYTHME DES EXPULSIONS ET AGGRAVATION DES SOUFFRANCES DES MIGRANTS

La Mauritanie continue de durcir sa politique d'immigration, avec une augmentation significative et récente des expulsions de migrants sans papiers. Cette escalade fait suite à l'accord signé l'an dernier par Nouakchott avec l'Union européenne sur la gestion des migrations, qui vise à endiguer le flux migratoire à travers le pays. La Mauritanie cherche à réduire le nombre d'arrivées, notamment face aux tragédies récurrentes où des dizaines de migrants perdent la vie en tentant de traverser l'océan Atlantique vers les îles Canaries, l'une des routes maritimes les plus dangereuses vers l'Europe.



INCIDENT TRAGIQUE À LA FRONTIÈRE BOSNO-CROATE : TROIS MIGRANTS MEURENT APRÈS LE NAUFRAGE DE LEUR EMBARCATION SUR UNE RIVIÈRE

La rivière Sava, qui forme la frontière naturelle entre la Bosnie et la Croatie, a été le théâtre d'un tragique accident jeudi lorsqu'une embarcation transportant des migrants a chaviré. Trois personnes sont mortes et dix autres ont été secourues, dont un passeur bosnien présumé, selon la police croate. Les premiers bilans faisaient état d'un seul décès, mais ce nombre s'est alourdi après la mort de deux autres migrants à l'hôpital de Slavonski Brod, dans l'est de la Croatie, où les survivants étaient soignés pour hypothermie sévère.



LE CONSEIL EUROPÉEN CONSTATE UNE DIVERGENCE D'OPINIONS SUR LA MANIÈRE D'APPLIQUER LA CONVENTION EUROPÉENNE DES DROITS DE L'HOMME DANS LE CONTEXTE DES MIGRATIONS



Une conférence du Conseil de l'Europe, qui s'est tenue mercredi à Strasbourg, a mis en évidence de profonds désaccords entre les pays européens quant à l'avenir de la Convention européenne des droits de l'homme en matière de migration. Le débat a été alimenté par les demandes de plusieurs pays de modifier la Convention.

LA SOMALIE ROMPT LE SILENCE ET PUBLIE SA PREMIÈRE DÉCLARATION OFFICIELLE SUR LES PROPOS INSULTANTS DE TRUMP

Le ministre somalien de la Défense, Ahmed Moalim Fiqi, a publié la première réponse officielle du gouvernement somalien aux propos du président américain Donald Trump, jugés offensants pour le peuple somalien. M. Fiqi a déclaré que les Somaliens n'accepteraient pas d'être dénigrés, faisant référence à ce qu'il considérait comme les insultes répétées de M. Trump à l'égard de son pays et de son peuple. Dans une déclaration écrite à Reuters, M. Fiqi a exhorté le président américain à se concentrer sur la réalisation de ses promesses de campagne au lieu de s'ingérer dans les affaires somaliennes, tout en exprimant la gratitude de son pays pour le soutien militaire américain dans la lutte contre les groupes extrémistes liés à Al-Qaïda.

